
誘騙電騙頻生
鄧炳強：救人乃首要考慮

Hong Kong Commercial Daily　　http://www.hkcd.com

A3 香港新聞 責編 陳秉植 美編 劉樹燕 2025年1月20日 星期一

面對東盟及中東的龐大機遇，銀行公會輪任主席禤
惠儀表示，銀行公會有望於今年首季成立 「新興市場
小組」，幫助香港銀行 「識新朋友」；並且從中協助
「新朋友」使用人民幣，促進東南亞金融市場從事人

民幣結算，促進人民幣在東南亞的流通量。
銀行公會去年與金管局訪問泰國，加強泰國和香

港的金融合作。今年在 「擴大朋友圈」方面，禤惠
儀表示，計劃外訪印尼、越南及菲律賓3個國家的

其中兩個。
人民銀行上周與金管局推出6項措施，深化內地

與香港金融市場的 「互聯互通」，包括優化擴容
「債券通」、落實 「轉數快」跨境匯款內地以及新

增香港居民代理見證開戶業務參與銀行等。

人行挺港新措有助「點心債」發展
禤惠儀相信，該 6 項措施對貿易融資的幫助很

大，觀乎目前內地的在岸利率將會繼續下調，即使
香港跟隨美國減息，但由於港息仍然高企，因此期
望該等措施可以從中穩定在岸人民幣匯價，繼而協
助客戶在香港進行穩定成本的離岸貿易融資。

禤惠儀又相信，人民銀行上周與金管局推出的最
新措施，亦有助投資者進行多元化的投資配置，將
有助香港的 「點心債」業務，以至促進整個債券市
場發展。 香港商報記者 鄺偉軒

擬成立新興市場小組助銀行「識新朋友」

以 「穩增長+興產業」為核
心導向，2024 年，合肥市瑤
海區持續深化產業轉型，高
質量發展成績矚目。今年，
瑤海區將繼續構建現代產業
體 系 ， 形 成 新 質 生 產 力 匯
聚、發展動能強勁的高質量
發展新局面。

產業發展取得新突破
去年，瑤海區實施了 「工

業升規提質三年行動」。長
三角數字科技示範園三期、
研力電子產業園等重大項目
相繼建成並投入使用，禾豐
科技低碳產業園的建設也在
加速推進中。物聯網科技產業園二期、三期項目即
將破土動工。

瑤海區湧現一批 「小、專、精」優質企業。德恆
汽車、盛芯科技等企業的落地，使得規模以上工業
企業數量增長20%，創下歷年新高。新增規模以上
服務業企業51家，其中規上人力資源服務業營收增
長了48.7%，位居合肥第一。徽商物流、百大周谷
堆榮獲 「國家5A級物流企業」稱號。

商貿業轉型提速增效，吾悅廣場、東興城盛大開
業，成功盤活壩上街、紫鑫廣場等長期閑置商業綜
合體，長江180藝術街區獲評 「安徽省商文旅融合
發展集聚區」 「安徽特色商業街」，實現省級特色
商業街區 「零」突破。MAH產業體系逐步成型，
藥品上市許可持有人研究院正式運營，新增B證企
業3家，集聚醫藥企業26家。

雙招雙引注入新動能
招商質效不斷提升，樂聚機器人、和君縱達等22

個總部項目落地運營，招引 60 個腰部項目，增速
107%，全市第一。 「以投帶引」動能強勁，天使基
金組建運營，區級母基金組建進展順利，基金招引
落地項目18個，完成投資5億元。 「以商引商」成
果豐碩，商協會大廈集聚商協會149家，新招引落
地企業188家。

「出海招商」重大突破，分別在香港、澳門建立
新鄉賢 「雙招雙引」聯絡站，組團出訪韓國和日
本，外商直接投資2042萬美元。組織或承辦 「招才
引智進高校」 「高校青年瑤海行」 「千名博士合肥
行」等活動 20 場，新增大專以上就業人員 19757
人，新增高層次人才409人、增速超400%。

改革創新激發新活力
在改革創新方面，瑤海區完成新一輪區級機構改

革，縱深推進國資國企改革，改組成立復興集團，
並建立了國企 「一利五率」目標管理考核體系。

去年，瑤海區新增省市級眾創空間5家，並成立
了安徽省禾豐熱科學技術研究院。47家企業獲評省
級創新型中小企業，連續7年承辦中國創新創業大
賽安徽賽區決賽。科技成果轉化和科技招商新成立
企業40家，增速達到160%。

瑤海區還實施了企業成長梯度培育行動，新增國
家高新技術企業 60 家、國家科技型中小企業 111
家，增速均達到 35%，連續 2 年增速位居全市第
一。專精特新企業數增長了50%，並連續2年新增
國家級專精特新 「小巨人」企業。

構建現代產業體系
今年，該區將深化 「微園區+基金+場景應用」引

育模式，優化大數據產業聯盟、MAH轉化中心、
商協會大廈等產業平台。依託一谷三基地、十里產
業長廊等園區載體，全力打造高端裝備製造與新材
料、新一代信息技術、生命健康、智能機器人等新
興產業集群。

同時，瑤海區將加快推進智新創谷產業園、新能
源（氫能）產業園等園區建設，快速布局一批智能
機器人、氫能等未來產業項目。大力推進工業上
樓，推行 「研發+總部+委外製造」模式，力爭規模
以上工業企業數翻一番。

孫軍 肖琳

合肥瑤海：持續深化產業轉型 高質量發展啟新程
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【香港商報訊】記者林德芬報道：過去周末有新
盤熱銷，帶動二手指標屋苑成交反彈，四大代理的
十大屋苑成交全線按周倍升，惟成交宗數維持於單
位數。其中，中原、美聯及港置的十大屋苑均錄得
7宗成交，利嘉閣的十大指標屋苑則錄得6宗成交。

利嘉閣地產總裁廖偉強表示，還有約10天時間便
踏入蛇年，買賣雙方忙於籌備外遊及賀歲，已開始
進入收爐階段，令十大二手屋苑買賣仍低迷。在過
去的周末，該行的十大指標屋苑錄6宗二手成交，
較對上周末的3宗增加1倍，惟仍連續5周處於單位
數水平，交投仍淡靜。

新春將至市場睇樓意欲下降
廖偉強指出，新春將至，市場睇樓意欲下降，業

主亦忙於籌備過年，加上目前焦點仍側重一手新
盤，二手市場交投縱然在極低基數下出現倍升，實
際成交量仍很少，相信低迷情況會維持至新春過
後，屆時希望在一手新盤有較多大盤推出後，可帶
旺整體市場氣氛，二手市場可隨之受惠。

在過去周末，利嘉閣的十大指標屋苑中，僅一半
屋苑錄得成交。若按地區劃分，表現平分秋色，港
島、九龍及新界各錄2宗成交。若以屋苑劃分，太
古城表現突出，共錄2宗買賣，而黃埔花園、新都
城、沙田第一城及嘉湖山莊則各錄1宗成交；其餘
康怡花園、杏花邨、麗港城、美孚新邨及映灣園則
未見買賣。

【香港商報訊】記者戴合聲、區天海報道：近
期有香港居民懷疑被誘騙到柬埔寨、泰國、緬
甸、老撾等東南亞國家，被禁錮從事非法工作，
引起各界關注。保安局局長鄧炳強昨表示，政府
對此做了很多工作，包括與其他國家進行情報及
資料交換，並強調救人是首要考慮及提升市民關
注度。此外，有報道指，內地與本港正研究，有
意來港就讀的內地生必須先填寫防騙問卷。警方
前晚也在各區酒吧宣傳防騙意識，要對 「賺快
錢」等信息要有警惕。

被擄或誘騙非在泰發生
鄧炳強出席電視節目指，政府就上述情況做了

很多不同工作，包括與其他國家進行情報和資料
交換，並舉例最近拘捕一名中介人，從中獲得更
多資料，並認為最重要是令香港市民洞悉這些誘
騙及關注有關事件。

鄧炳強表示，當局的終極目標是讓事主盡快安
全回港，任何可行辦法都會進行。他亦解釋，今
次沒有提升對泰國的外遊警示，因誘騙事件並非
在當地發生，亦無人在泰國突然被擄走，政府要
反映實況。

另外，早前有報道指出，香港大學上星期四
（16日）向學生發電郵，指近月超過60名港大學
生墮詐騙案，要求學生填寫警方提供的選擇題問
卷，否則無法進入圖書館和學習空間。

傳內地生來港須先填防騙問卷
直至昨日，再有媒體引述消息，指內地與本港正

研究，有意來港就讀的內地生，必須先填寫防騙問
卷，為了防止內地學生來港後跌入騙案。報道亦指
出，警方留意到部分大專院校要求內地生填寫防騙
問卷，之後才批出學生證，而相關院校在實施措施
後，校內有內地生跌入騙案的數字下降。

鑑於近期事態發展，警方前晚（18日）亦到各
酒吧區向市民派發傳單，加強市民對海外工作騙
案的防騙意識，呼籲切勿輕易相信網上的招聘廣
告或留言，並對聲稱能 「賺快錢」的途徑，以及
不拘學歷或工作經驗但報酬異常優厚的職位有所
警惕。

【香港商報訊】財政司司長陳茂波於今日凌晨
啟程前往瑞士達沃斯，出席於當地舉行的 「世界
經濟論壇」年會，將獲邀在多個論壇主題研討會
及午餐會上發表演說，並進行雙邊和圓桌會面。

陳茂波昨在網誌中表示，他會借機會向地區的
政商界領袖介紹香港不同發展範疇上所採取的策
略和措施，並積極推介香港作為 「超級聯繫人」
和 「超級增值人」的優勢和價值。他表示，國務
院副總理丁薛祥今年將出席論壇年會並發表演
說，提到內地經濟情況、發展方向和重點，近年
都成為論壇年會的其中一個重要焦點，不少年會
期間舉行的周邊活動亦圍繞着與內地相關的主
題，足見國家在世界舞台上的受關注程度。

提及早前於本港舉行的 「亞洲金融論壇」，陳
茂波表示，期間與不少來自歐美及 「一帶一路」
新興市場的政商界領袖會面交流，有來自歐美的
金融機構領袖表示，香港在協助他們更好連接內
地以至全球不同地區市場的橋樑角色無可比擬。
一些 「全球南方」國家代表希望善用香港多元化
的籌融資服務，支持他們本國加快基建和經濟發
展、綠色轉型以至分攤災害風險等工作。

陳茂波又指出，人民銀行行長潘功勝在論壇發言
中宣布多項深化互聯互通的措施，在支持香港資本
市場發展方面，中央將提高國家外匯儲備在香港的
資產配置。而互聯互通的進一步深化，亦將吸引更
多國際資金通過香港投資內地、助力內地產業升級
發展，加快新發展格局的構建，這些措施都會為香
港的資本市場開闢更廣闊的發展空間。

世界經濟論壇年會雲集近3000位來自百多個國
家和地區的政要和財金官員，今年年會的主題為
「智能時代的合作」，議題包括重建國際間和社

會間的互信、尋找全球經濟的新增長來源、投資
發展人力資本、保護地球以及智能時代的產業轉
型等。

陳茂波將於24日（達沃斯時間）離開達沃斯，
25日返抵香港。在他離港期間，財政司副司長黃
偉綸將署任財政司司長。

陳茂波今赴瑞士
出席世界經濟論壇年會

最近，小紅書在
美 國 的 下 載 量 激
增，甚至一度登上

美國App Store下載榜首位，這一現象引發了人們
對 「種草經濟」的關注。

「種草」指的是用戶在網絡上分享自身的體驗和
推薦，從而影響其他人的購買決策。隨着社交媒體
的迅速發展， 「種草經濟」已逐步演變為影響消費
行為的重要驅動力。

「種草」源自美妝論壇
「種草」最初源自美妝論壇，使用者分享個人體

驗，例如護膚品或化妝品的使用心得，激發其他人
的購買興趣。隨着社交媒體的普及，這種模式逐漸
拓展至時尚、科技、生活方式等各個領域。小紅書
等社群平台的崛起進一步推動了這一趨勢，為用戶
提供了一個可以交換真實評價和生活方式的空間。
從最初的消費者習慣， 「種草經濟」已發展成品牌
行銷策略中不可或缺的一環。

與傳統廣告的 「產品找消費者」模式不同， 「種草

經濟」採用 「消費者找產品」的方式。現代消費者更
傾向於主動尋找來自同好或意見領袖的推薦，而非單
純依賴品牌的廣告宣傳。透過社交媒體，用戶生成的
內容成為關鍵行銷手段，幫助品牌建立更具說服力的
信任鏈。相較於直接推銷，這種自然傳播的方式更能
促成轉化，讓產品 「被看見」並贏得市場青睞。

海外品牌透過「種草」打入內地
「種草經濟」也成為海外品牌進入中國內地市場

的重要推動力。許多中小型海外品牌透過小紅書的
種草策略成功打入中國內地市場。例如，意大利護
髮品牌 Davines 發現中國內地消費者對海外小眾品
牌的興趣日益增長，於是與小紅書的知名買手合
作，成功建立品牌影響力，拓展中國內地市場。

「種草經濟」以人為核心的行銷方式，促進了品
牌與消費者之間更深層次的互動。

未來，種草內容將不再局限於美妝與時尚，而是
涵蓋旅遊、運動、文化、金融服務等更多領域，以
滿足消費者日益多元化的需求。

英國切斯特大學金融科技及數據分析教授 梁港生

種草經濟
計出新角度

二手指標屋苑
成交反彈

銀公料「減P」空間不多
禤惠儀：今年港銀貸款有望轉穩

特朗普再度就任美國總統，引發市場對通脹再次
升溫的憂慮。禤惠儀預期，市場已預期高息環境將
維持一段時間，料美國減息步伐放緩，全年僅減兩
次。至於港息，禤惠儀認為，目前香港銀行同業拆
息（HIBOR）屬合理水平，料 HIBOR 未來將跟隨
美息步伐。

樓市「逆周期」措施料續推出
禤惠儀表示，自美國啟動減息周期以來，樓市成

交已見復蘇；加上透過 「高才通」計劃來港的專才
增加租屋需求，若租金成交增加，將帶動市民 「轉
租為買」，帶動按揭貸款需求。她又預期，樓市的
「逆周期」措施將會繼續推出，對樓市需求的正面

影響將會陸續呈現。
禤惠儀相信，雖然去年銀行貸款仍然下跌，但隨

着未來基建增加以及海外企業進入香港，將帶動貸
款需求。因此，禤惠儀預期，今年整體貸款有望穩
定下來。

坊間憂慮香港銀行對商業房地產的貸款質素。對

此，禤惠儀表示，與內房不同，香港本地房地產商
並非 「借錢起樓」，強調香港地產業的根基仍然穩
定。她續稱，即使香港地產業面臨結構性轉變，但
由於目前港銀的貸款組合大部分來自按揭，相信地
產行業的貸款不會對港銀構成結構風險。

助中小型地產發展商要深化細化
不過，禤惠儀強調，銀行仍要審視不同行業的風

險， 「尤其要幫助中小型發展商」，今年要對中小
型地產發展商的工作要 「深化、細化」。面對經濟

轉型，禤惠儀稱，過程衍生新的營運模式，帶來新
的貸款需求，未來將聚焦如何協助從事生物科技、
研發及其他創新企業融資。

對於自去年以來，不斷傳出銀行 「Call Loan」
（要求即時還款）的傳聞。禤惠儀相信，是與借款
人的溝通不接軌所致，強調銀行 「Call」（聯絡）借
款人不代表 「Call Loan」，未來將主要與商會溝
通，有信心誤會可以解決；未來金管局和香港銀行
公會成立聯合 「中小企融資專責小組」，將協助企
業聯繫數碼港及科學園，協助企業進行數碼轉型。

【香港商報
訊】記者鄺偉
軒報道：由去
年9月至今，香
港銀行合共下

調最優惠利率（P）0.625厘，銀行公會輪
任主席禤惠儀坦言，港銀未來 「減P」 的
空間不多。她指，今年貸款有望穩定下
來，強調今年業界要 「攻守兼備」 ，做好
「防守」 之餘，亦要 「進攻」 得宜。

禤惠儀稱禤惠儀稱，，今年港今年港 「「PP」」 沒有多大沒有多大
下調空間下調空間。。 記者記者 崔俊良攝崔俊良攝


